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遗失声明
●嘉兴市金井金属制品有限公司遗失公章、
合同章各一枚，声明作废。

□民生实事·年终答卷

■记者 陶佳敏

【民生实事】体育设施社会
开放项目

【幸福实景】场馆内光线均
匀柔和、地面平整，几位市民正
挥拍对决。近日，记者来到市委
党校的室内羽毛球场，感受了一
把冬日里的运动激情。

场上，4名选手配合默契，动
作迅速而协调。轻松的挑球、强
力的扣杀、巧妙的回球……每一
次击球都高效而有力。观众也
情绪高涨，为赢球者鼓掌欢呼。

“这里的场地尺寸和布局都符合
国际羽毛球联合会的标准，羽毛

球网、裁判椅等各类设施应有尽
有。离家近，停车也很方便，每
天有时间就会来运动放松一
下。”当湖街道东湖社区居民时
雨昕说。

“场地从去年11月开始对外
开放后，就深受市民欢迎，不仅极
大提高了体育资源的利用效率，
更促进了体育资源的和谐共享。”
市委党校行政科科长沈敏强说，
截至目前，该羽毛球场已预订场
次292场，服务约4000人次。

【攻坚路径】“体育设施向社
会开放”是政府重点民生实事项
目，自去年 11月起，我市对 15个
机关企事业单位体育场地设施、

10个城区学校室内体育场馆启
动线上预约。“开放的场馆涵盖
了网球、篮球、乒乓球、瑜伽等类
型，进一步盘活了我市各类体育
设施，更好解决了人民群众‘去
哪儿’健身的问题。”市文旅体局
体育科科长凌娜说。

开放后，如何让百姓用足用
好？我市积极做好体育场馆改
造提升工作，针对羽毛球场地偏
少、市民对羽毛球项目需求较大
的实际情况，对平师附小白马校
区篮球馆、嘉兴大学附属第一小
学（平湖崇文校区）篮球馆增设
了地胶、网架等设施，改造成了
羽毛球场地。在预约平台方面，

对原市体育中心预约平台进行
升级优化，增加了“学校场馆”

“机关场馆”两个端口，便利市民
预约。市民可关注“平湖市文化
体育发展有限公司”或“平湖文
旅集团”微信公众号进行在线预
约，入场可凭电子二维码核销，
随行人员也可通过“分享开门权
限”功能同步入场。

实施灵活管理模式，激发运
营“自转力”。针对学校室内体
育场馆设施开放运营工作，我市
还通过公开招标的模式委托第
三方管理。目前篮球协会、羽毛
球协会、乒乓球协会等协会通过
制订“一校一方案”，负责相关学

校室内场馆的青少年训练工作
及向社会开放等日常运营管理
工作，并通过合理的收费和运营
策略，实现经济效益和社会效益
的双赢。

【百姓点赞】当湖街道星洲
城市花园居民吴凌燕：以前打篮
球场地都是“先到先得”，现在各
类体育场地设施免费开放，而且
采用预约制，抢占场地的情况少
了，运动也更舒心了，不管硬件
还是软件服务都极大满足了我
们的运动需求。

解锁更多运动好去处解锁更多运动好去处

近日，在吴一峰艺术馆新馆内，工作人员正在忙着布展、清理等收尾工作。据悉，吴一峰艺术馆新
馆将于本月18日开馆试运行，开馆期间将展出吴一峰《嘉陵山色》长卷真迹。

■摄影 王 强
开馆在即

本报讯 “湿冷”一直是人们对江南冬季的印
象，但是今年我市的寒冬显得格外“干燥”。记者
从市气象台了解到，入冬以来，我市已20多天没有
出现有效降水（日降雨量≥0.1毫米为有效降水），
这也是今年冬季体感格外“干燥”的原因。这样的
天气情况，也导致了近期不少市民出现了皮肤瘙
痒症状。

日前，记者来到市中医院皮肤科，不少患者正
在诊室门口排队等候就诊。诊室内，一名患者撸
起裤管，露出小腿上因瘙痒而抓破的皮肤。“从上
个月开始就有些痒，以为是洗澡没洗干净。现在
越来越痒，皮肤都挠出了一道道红印子。”患者王
女士说。

“许多患者都是由于不了解病因，瘙痒过后
又过度清洁导致病情加重。”市中医院皮肤科主
任施蕾说，特别是老年人皮肤老化，皮肤角质层
保水能力降低，皮肤容易粗糙、脱屑。再加之过
度洗澡，破坏了皮肤表面的保护膜，就会诱发皮
肤瘙痒症。自入冬以来，市中医院皮肤科平均每
天有20多例皮肤瘙痒症患者，约占皮肤科患者总
数的四分之一，其中 60岁以上的老年人占大多
数。

针对冬季皮肤瘙痒症的防治，施蕾建议从日
常生活的点滴做起。首先，洗澡时水温不宜过
高，以37℃至40℃为宜，避免长时间泡澡，以免破
坏皮肤表面的油脂层；其次，选择温和无刺激的
沐浴露，避免使用碱性强的肥皂；洗完澡后，趁皮
肤微湿时选择含有透明质酸、甘油、天然油脂等
成分的保湿产品涂抹。此外，穿着上要选择纯
棉、宽松的衣物，避免紧身衣物对皮肤的摩擦刺
激。同时根据中医“肺与皮毛相表里”的理念，市
民还可以从饮食上来进行调理，多吃一些润肺清
燥、养阴生津的食物，如山药、梨、银耳、百合、甘
蔗、荸荠等。

医生提醒：注意保湿是关键

■记者 陶佳敏 通讯员 邵 俊

“干燥”的冬季皮肤“报警”

谱写中国式现代化先行镇蝶变华章
（上接1版）
园区东西道路框架将进一步拓
展，5条道路将完成建设，为园区
企业的发展带来实实在在的便
利。同时还将积极盘活土地要
素，加大建设用地复垦和土地开
发力度，加速推进“腾笼换鸟”，
进一步拓宽发展空间，为高质量
发展腾出更多产业空间。

此外还将进一步完善配套
设施配套，全面提升城镇功能品
质。镇区“四纵六横”道路框架
将基本成型，泖水大厦、吴泾大
厦、友邻中心、新埭社区邻里中
心等项目加快建设。纵深推进

强社惠民集成改革，持续完善综
合一体化大物业管理模式，以

“千万工程”牵引城乡融合发展，
一体推进和美乡村“三大行动”，
全面提升人民群众生活质量。

全市首个农房统建项目完
工交付，吴泾二期公寓房主体完
工；全市首家村级老年食堂建成
投用，云栖湾养老驿站、虹桥景
苑社区托育中心等一批民生实
事项目投入使用；全年村集体总
收 入 实 现 7972 万 元 、增 长
10.6%……去年，新埭镇人民生

活水平和幸福指数节节攀升，这
让潘加林倍感欣慰。多年来，他
始终把人民群众的急难愁盼作
为工作的重点方向，以解决人民
群众的需求为己任。

“住房改善、共富项目、一老
一小等都是老百姓关心的。”对
于民生期待，潘加林了然于心。
在他新一年的规划蓝图中，“民
生”所占的篇幅依旧不小。新的
一年，新埭镇将持续增进民生福
祉，不断推进住房改善，加快安
置房、新社区以及农房统建项目
建设进度，计划新增 2个农民新
社区统建工程建设。

共同富裕模式的探索也在
继续。将加快推进共富码头二
期、花卉产业园、蔬菜创业共富
大棚、农民田间学校、虹途·梦工
厂等共富项目建设，谋划开展共
富厂房投资项目，进一步带动村
集体和农户双增收。今年还将
探索新型农村集体经济发展模
式，试点粮票抵土地租金二次分
红模式，增加农户土地流转二次
分红。还将加强“一老一小”服
务供给，扎实做好低收入家庭综
合帮扶和残疾人关爱帮扶工作。

百姓幸福感的提升，同样体
现在高效的服务中。这几年，新

埭镇全面推进长三角一体化建
设，在政务服务、综合治理等多个
方面与沪融合。“我们将继续加快
政务数据资源汇聚融合和开放共
享，进一步打破区域数据壁垒。”
潘加林说，今年，新埭镇将推进重
点领域智慧应用，深入实施“大综
合一体化”行政执法改革，积极推
进执法机制协同化、执法联动实
战化、执法平台数智化和执法行
为现代化，进一步优化政务服务、
提升行政效能，做好政务服务跨
省帮办及预约上门服务，构建跨
区域政务服务，实现营商环境水
平快速优化。

强化民生保障，打造百姓幸福高地

本报讯 “真没想到，这么快就顺利拿到了房
产证。”昨天下午，当湖街道居民王逸枫，在原房
东身处海外的情况下，依然成功依托市公证处的
公证提存机制，购得了位于钟埭街道江南景苑的
一套商品房。这不仅是我市首例通过公证提存
机制完成过户的不动产交易，也是对公证房产交
易新模式的一次有力验证。

公证提存机制是市公证处创新引入的房产
交易新机制，是依托公证提存法定功能开展的资
金监管模式，确保资金划转依法依规、安全公正。

该机制为房产交易的资金安全筑起了一道
坚实防线。“通过公证提存机制资金监管的方式，
先将房产首付款存放在市公证处的监管账户，待
交易完成后，再进行资金划转，既保障买方资金
安全，也确保卖方能够及时收到款项，解决买卖
双方后顾之忧。”市公证处业务部副主任、金融地
产科科长周静说。

“起初得知房东长期居住海外，而此次交易
又涉及资金跨国流转，我确实有些担忧。”王逸枫
说，但得益于公证工作人员的全程指导，以及公
证处资金监管的保障，即便未曾与房东见面，他
对购房资金的安全还是充满信心。“后续贷款机
构会将应发放的贷款等购房款项，安全存入监管
账户中进行托管。即便交易不成，购房资金也会
通过公证处的监管账户返还。”周静说。而对于
卖方来说，公证提存机制也有效规避了银行放贷
失败等潜在风险和因交易中断而带来的反复奔
波与精力损耗。“我一直居住在国外，原本以为房
产过户必须回国办理，没想到仅通过线上操作，
不到一个月就完成了整个交易过程。”原房东刘
先生说。

“目前市场通常的存量房交易费时且无安全
保障，交易过程十分复杂。”周静说，而公证机构
作为独立民事责任主体，是具有中立性质的专业
法律机构。交易资金存由公证处监管，不仅保证
资金安全，而且简化资金支付流程，使得交易双
方可以更加专注于交易本身。目前，市公证处已
能够与多家银行合作，并联手各相关职能部门共
同参与，做到信息资源共享，实现一窗受理、一站
式服务，让数据多跑路，群众少跑路。

我市首例依托公证
提存机制房产顺利过户
■记者 张宇青 通讯员 李宇兰

在近日嘉兴市公布的第三
批历史文化传统村落名录中，我
市当湖街道虹霓村等8个村落入
选，新埭镇泖河村和广陈镇山塘
村被列入重点村创建名录。

传统村落在长期的农耕文
明传承中逐步形成，凝结着历史
的记忆，是优秀传统文化的“基
因库”。保护传统村落，让乡愁
有“迹”可寻，更好发挥其不可替
代的人文、艺术、经济等多方面
价值，需要在多领域协同发力，
努力让传统村落焕发时代生机。

坚持“规划先行”。这几年，
我市组织专业人员对全市范围
内具有较高历史文化价值、传统
建筑风貌和特色，以及一定历史
传承和地域文化特征的村落进
行了排摸和评估。通过专业设
计编制传统村落保护规划，为每
个村落量身定制独具特色的保
护发展方案，努力让承载着厚重
历史与文化的传统村落在保护
中发展、在发展中传承。

坚持形神兼备。传统村落
中的一砖一瓦、一草一木，反映
了这个村落乃至一个地方的发
展历程，承载着丰富的历史记

忆。因此，传统村落保护既要塑
“形”，也要铸“魂”。这几年，我
市坚持因地制宜、突出地域特
色，通过一村一特色，落实保护
措施，避免保护工作陷入“千篇
一律”的同质化误区。要让传统
村落焕发出新的生机与活力，还
需要将保护工作置身于乡村全
面振兴的历史进程，保护、传承
和创新各村特有的优秀传统乡
土文化，并不断注入新的时代精
神，使其真正成为滋养社会、净
化心灵、陶冶情操的文化力量。

坚持资源活化利用。传统村
落寄托着绵长乡愁，也是不可再

生的、潜在的旅游资源。做好开
发利用文章，是推动传统村落保
护和可持续发展的关键所在。这
几年，我市着眼历史文化村落特
有的民俗风情、乡村生态环境和
历史文化底蕴，依托项目化建设，
打造各类民俗展示场馆、民俗技
艺研学场所等，对历史文化村落
遗产进行活化利用，有效推动传
统村落由“静态保护”转向“动态
利用”。比如钟埭街道大力村精
心打造未来产业、文化和历史风
貌等多个场景融为一体的莲湘文
化展示馆，推动钟埭莲湘传承和
创新；广陈镇山塘村建立以钹子

书为主的非遗项目“5+X”开发运
行模式，打造诗画山塘。

当然，推动传统村落保护还
需要打破总体分散、局部聚集的
空间分布格局，整体打造旅游、
产业、文化等节点线路，促进传
统村落之间协同互动、优势互
补，带动整体发展，实现从“单个
保护”到“串珠成链”，努力提高
传统村落保护的进阶目标。

■谢付良

让传统村落焕发时代生机

葡萄枝条育菌菇
循环模式助增收

（上接1版）
运输到外省市场时，大球盖菇仍然拥有好品相。
第三笔是用料成本账，废弃闲置的葡萄枝条替代
原有配方中的一些原料，能够让基地在种植大球
盖菇时每亩节省1000元左右的用料成本，种完菌
菇后的菌渣又能为葡萄种植减少一次人工除草，
增加土壤的透气性和有机质，降低冬肥的使用。

“后续我们也将继续调整配方，把堆置的葡萄枝
条收集起来，既保护环境又节约成本。”盛奕说。

如今，我市各类生态循环种植模式多点开
花，农业生产中水旱轮作、菌—果轮作、菌—瓜轮
作、果蔬—玉米轮作等模式应用面积逐渐增大，
农业秸秆碎粉加秸秆腐熟剂腐熟后还田增加土
壤有机质或用作菌菇培养料的应用面积也逐年
增加。我市果蔬种植户的循环理念逐渐增强，除
了新埭盛龙果树园艺场的葡萄枝条循环模式，浙
江旭之源生态农业科技有限公司的菌—果轮作、
曹桥街道隆鑫家庭农场的稻—食用菌—芦笋轮
作等都在今年收获颇丰。“近年来，我市大力支持
循环产业链发展，对符合要求的食用菌规模种植
户给予一定补助，鼓励种植户的积极性。”市农业
农村局农业技术推广中心副主任吴平说。


